

# Experiencia de los veterinarios en cuanto al uso de la acupuntura con animales de granja

Trei, G., Brandt, B., Horning, B.

Department of Organic Livestock Production, Universidad de Ciencias Aplicadas de Eberswalde, Friedrich-Ebert-Strasse 28, 16225 Eberswalde, Alemania, bhoerning@fh-eberswalde.de, <http://www.fh-eberswalde.de/K1214.htm>  
16th IFOAM Organic World Congress, Módena, Italia, 16-20 de junio de 2008

Archivado en <http://orgprints.org/12018>

The aim of this study was to collect information about experiences of veterinarians with acupuncture. 27 German veterinarians who regularly used acupuncture on farm animals were interviewed. Most vets had received special training in acupuncture. This treatment method was most

often used on horses, followed by cattle (mainly dairy cows). It was especially applied against common diseases which could easily be cured. Treatment costs were higher for horses than for cattle. There has been an increased demand for acupuncture mainly for horses.

## Comentario

El objetivo del presente estudio fue recopilar la experiencia de los veterinarios sobre el uso de la acupuntura en los animales de granja. Para ello se preguntó por teléfono a veterinarios familiarizados con la acupuntura acerca de su experiencia y formación en cuanto a métodos acupunturales, así como sobre los tipos de animales tratados, el tipo de explotación agropecuaria, la frecuencia de las enfermedades tratadas con acupuntura, los costes de tratamiento y el éxito terapéutico alcanzado. El resultado del estudio fue el siguiente:

“El tratamiento de acupuntura no está muy extendido para los animales de granja. Este método de tratamiento se utiliza sobre todo en caballos de carreras.” ¿Pero qué se desprende de los resultados de este estudio? El alcance del término animales de granja genera algunos interrogantes. Sería muy importante para la interpretación de los resultados contar con una definición clara del mismo. El término incluye tanto a animales de las explotaciones agropecuarias como a los denominados “*hobby animals*”? ¿Si sólo engloba a los animales de las explotaciones agropecuarias, se especificó esto en la encuesta a los veterinarios? Los motivos que tienen los ganaderos para tener grandes animales son diversos. Así, por ejemplo, pueden tenerlos para explotarlos, para actividades al aire libre o para deportes de competición. Muchos animales hacen disfrutar a los amantes de los animales solamente con su presencia y con las tareas relacionadas con su cría, atención y cuidados.

La cría de animales condiciona la aparición de enfermedades diferentes, una valoración diferente de la enfermedad por parte del criador y distintas motivaciones y posibilidades económicas del mismo hacia métodos alternativos de tratamiento.

Las frecuencias con que ocurren las enfermedades y el tratamiento dependen del tipo de explotación.

Las distintas sobrecargas, aprovechamientos y postura de los animales generan diferentes riesgos de enfermar. Un ejemplo de ello sería la cría de un caballo como semanal o caballo de carreras: en el semanal lo más importante es el éxito reproductivo. El esfuerzo, y por tanto la atención veterinaria se centran más en la reproducción. En un caballo de carreras, sin embargo, el veterinario debe tratar con más frecuencia enfermedades del aparato locomotor y de la columna vertebral. Los caballos para deportes de competición se ven sometidos al estrés de manera distinta y más intensiva que los caballos para el tiempo libre. Así, los primeros tienen un riesgo aumentado de enfermedades del aparato locomotor.

## Diferente valoración de las enfermedades por parte de los criadores

Los diferentes colectivos de criadores valoran las enfermedades de distinta forma, por lo que la necesidad de tratamiento y la elección del método terapéutico también es vista desde otro punto de vista. La tensión dorsal en un caballo para montar, por ejemplo, puede hacer que para un jinete la salida al campo sea una experiencia incómoda, pero la misma enfermedad durante la pausa del invierno probablemente ni siquiera la hubiera advertido. Por el contrario, en un caballo de competición de salto esta enfermedad no le permite competir en la carrera, por lo que debe ser tratada.

## Elección del método de tratamiento

En la elección del método de tratamiento intervienen decisivamente criterios como la rentabilidad, el valor ideal del animal, las reservas emocionales del criador frente a los métodos de tratamiento alternativos y los resultados esperados. Se puede tomar como criterio de decisión el hecho

de que la acupuntura no aparece en ninguna lista de dopaje ni deja ningún resto en la carne o la leche del animal. La utilización de la acupuntura en las explotaciones animales y en los animales para el ocio sigue reglas diferentes. En conclusión, se trata de un artículo interesante que plantea nuevos interrogantes.

*Dr. med. vet. N. Bachmann*  
Hülsenbrink 14  
31749 Auetal  
docbachmann@aueteich.de